
第７回米原市定例教育委員会 

 
 

日 時：平成２０年７月２３日 
１５時００分開会 

場 所：米原市役所山東庁舎  
 ３階 第２委員会室 

 
 
出席者 教育委員：山岡委員長 松嶌委員 堀田委員 河居委員 瀨戸川教育長 

教育委員会事務局：中谷教育部長 
教育総務課：馬渕課長 上村課長補佐 
学校教育課：山本課長 
まなび推進課：児玉課長  

書 記 教育総務課：薮田 
 

１．委員長あいさつ 
  山岡委員長よりあいさつ 
  
２．事務局からの報告 
 ①教育総務課より概要説明 
 ②学校教育課より概要説明 
 ③まなび推進課より概要説明 
委 員：スポーツあり方検討委員会とはどのようなものか。 
事務局：市内の関係者に集まっていただき、施設関係、今後の米原市スポーツの振興をどのようにする

のかを議論する場である。昨年度から実施しており今年度も同じメンバーで実施する。 
委 員：山東東小学校保護者会について、保護者全体の空気はどのようなものであったのか。 
事務局：男性１人が統合に反対の意見であった。女性のほとんどの方は、統合に賛成の意見であり、今

の少人数であるといじめや人間関係の固定化を心配されていた。 
委 員：統合賛成は重要な意見である。保護者は統合したいが、地域の人は残したいという話もある。

子ども達の保護者の意見は大事である。 
委 員：総論賛成だが。各論ではいろいろと問題がでてくると思う。統合経験は、米小と入江小の統合

はあったが、一体感がもたれるまでには時間がかかる。 
事務局：保護者の意見を尊重してほしいという意見もあった。場所については今後の課題である。 
委 員：米原市の耐震化の状況はどうであるか。 
事務局：米原市は、耐震化ができているのは９２％である。耐震診断ができていないのは、柏原中学校

の校舎・体育館、醒井幼稚園、双葉体育館であり、耐震補強工事ができていないのは、山東東

小学校体育館と双葉中学校の技術教室棟である。他の市に比べて比較的進んでいる状況にある。 
委 員：給食の地産地消について、生産者と話をする機会があり、生産者が作っているところ、作って

いる課程を児童生徒にみせてあげたいとのこと。農業の衰退は親が農業を見せてこなかったこ



とも言っておられた。学校教育の場とつながりをもっていただきたい。 
事務局：地産地消については、昨年度から農林振興課と連携をして進めており、７月から窓口を農協に

して、なす・じゃがいも・たまねきを取り入れた。学校教育の中では食育の推進をしている。

地産地消は、給食センター側も質と量が確保でき安価であり、地元の生産者も子ども達の学校

給食ということでやりがいを持っていただき、値段についても市場よりは高くとってもらえる

ということでお互いメリットがあると考える。秋もの野菜についてもすすめていきたい。 
委 員：地産地消は供給のシステムが難しい。 
事務局：また、学校教育の中で、食育の一環として学校と生産者との交流も検討している。 
 
３．議題 
 
議案第４１号 後援等名義使用承認について 

・わいわい村 2008“仲間は宝とレジャーミーティングウ～Ｄｏッチしよ～” 
事務局より概要説明 

後援承認 
・平成２０年度米原市小学校陸上記録会※共催 

事務局より概要説明 
委 員：記録は取れるのか。 
事務局：会場の米原小学校も山東西小学校も記録は取れる。 

後援承認 
・ＭＯＡ美術館湖北児童作品展 

事務局より概要説明 
後援承認 

・不登校教育講演会 
事務局より概要説明 

後援承認 
・平成２０年度米原市人権教育研究会湖北ブロック 

  「人権教育における授業と教材に関する研究集会」 
事務局より概要説明 

委 員：以前は、主義主張をされたところがあった。 
事務局：自分が双葉中にいたときにも開催されたが、そのようなイメージはなかった。 

後援承認 
・平成２０年度「子ども水泳教室」 

事務局より概要説明 
後援承認 

・第１７回中高年トレッキング安全教室 
事務局より概要説明 

後援承認 
・ふれあい移動動物園 

事務局より概要説明 



委 員：米原市女性の会の事務局は、まなび推進課にあるのか。 
委 員：米原市女性の会は自主的な団体で、事務局はまなび推進課ではもっていない。 
委 員：広報ＰＲはしているのか。 
事務局：昨年は、グリーンパーク山東で開催された。 

後援承認 
・発達障がい（自閉症）に関する講演会 

事務局より概要説明  
後援承認 

・2008 年度全国大学同和教育研究協議会秋季企画シンポジウムと現地調査 
事務局より概要説明 

後援承認 
・米原市ＰＴＡ研修会 

事務局より概要説明 
後援承認 

・カモンピースプロジェクト「瑠璃球」 
事務局より概要説明 

後援承認 
 
５ その他 
○米原市メール配信システム運用要領について 

事務局より概要説明 
 

委 員：学校のパスワードは、メール配信システム専用のパスワードか。 
事務局：メール配信システム専用のパスワードで、担当者しか見ることができない。誰もが見ることが

できるのものではない。管理者だけのパスワードである。 
委 員：一般の方は受信のみであるのか。 
事務局：受信のみである。 
委 員：携帯で受け取るのか。 
事務局：携帯で情報を受けるが、個人負担としてはパケット代が若干かかる。情報については、このシ

ステムだけでなく学校にＦＡＸでも流している。 
委 員：今まで半年たつが問題はないのか。 
事務局：特に問題はない。当初、登録事務ができていない学校があった点ぐらいである。 
委 員：学校も人員が増えないので大変なのではないか。 
事務局：大変である。 
 
○県都市教育委員会連絡協議会研修会について 

事務局より概要説明 
 
○“輝け北京で”北京オリンピック出場者壮行会の開催について 

事務局より概要説明 



委 員：中身は？ 
事務局：中身は、国歌斉唱、主催者代表あいさつ、プロフィール紹介、激励の言葉、激励金の交付、記

念品の贈呈、山東・春照スポーツ少年団からの応援のＴシャツ贈呈、伊吹山中学校ホッケー部

からの色紙の贈呈、後輩からの応援の言葉、チームメイトからのメッセージ、２人の挨拶、和

太鼓の激励演奏、応援旗交付を計画している。 
 
○湖北市町教育委員会課長会議について 

事務局より概要説明 
   
次回定例教育委員会 
   ８月２１日（木）午後３時００分～ 
   

以上をもって第７回定例教育委員会を１６時４２分に終了した。 
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